

Preços de suscripción

Castellón al mes. 1'00 pesetas
Fuera, trimestre. 3'00 id.

Para anuncios, esquelas, y comunicados, PIDANSE TARIFAS
Número suelto 5 céntimos.

LA PROVINCIA

DIARIO DE CASTELLÓN

Oficinas e Imprenta

Calle Colón, 46

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES AUNQUE NO SE INSERTEN

Número suelto 5 céntimos.

España en Marruecos NOTICIAS DE MELILLA

El día de ayer

Resina tranquilidad aparente. Hoy se ha celebrado en el fuerte de Cabreras Altas una misa de campaña.

Las tropas formaron en el vastísimo campamento, ocupando algunos accidentes del terreno, con lo que la daba á la formación ciertas ondulaciones de luz y efecto de tonalidad pintoresca.

Los músicos ejecutaron la Marcha Real al salir el sol y la hostia. Llegó el regimiento de W. d. R., verificándose el desembarco con actividad plausible.

Se asegura que algunas kabilas mantienen lucha entre sí, las que al proseguir dialogan en cuanto á la conducta que se sigue con España.

Un entierro.—Otras noticias

Se verificó hoy el entierro del capitán de las Navas Sr. Sánchez Gómez.

A dicho acto asistió su padre, el cual preguntó si su hijo había cumplido con su deber frente al enemigo.

Se le contestó que se había portado heroicamente. Entonces dijo: «Si es así, Dios se lo habrá premiado.»

El moro denominado «El Gato» ha confirmado que los riffeños han fortificado sus posiciones del Nafor.

Se sabe asimismo que el capitán de Figueras Sr. Fernández Martín, á quien se suponía desaparecido, murió en el combate del día 27 al dar una carga á la bayoneta.

Los moros le quitaron las alhejas que llevaba y las vendieron en el zoco por 25 duros.

Continúan disparando nuestros cañones muchos proyectiles, causando grandes estragos en las filas enemigas.

En Alhucemas los moros disparan contra los centinelas españoles cuando éstos por la noche dan las voces de alerta.

El crucero «Numancia», fondeado en Alhucemas, dispara contra los moros, ahuyentándolos.

Regreso.—Las fogatas

Regresó el convoy á la plaza. Un grupo moro lo tiroteó, matando un mulo.

La batería del Hipódromo lo cañoneó. Un certero disparo destruyó á un moro y ahuyentó á los restantes del grupo.

En la cumbre del Gurugú hay mayor número de fogatas que de costumbre.

Los conocedores de la vida riffeña dan diversas versiones acerca del significado.

Unos dicen que hay que creer que preparan un ataque á nuestras posiciones; otros opinan que intentan atacar á los moros de Frejane, que son amigos de España.

Añádes que éstos temen un ataque, y al efecto se preparan.

Otros opinan que los moros oponen sus fogatas á la luz de nuestros reflectores. Merced á éstos se pudo observar que anochecían bulían grupos de moros en las sombras del Gurugú.

Se observa que á medida que nuestras baterías aumentan, los riffeños alejan sus campamentos.

Casa mora destruida

Los ingenieros han destruido una casa mora rodeada de chumberas, situada á 200 metros del «biocans», donde los moros se apostaban para hostilizarlos.

Tirotes.—Nuestra bandera

El convoy que salió por la tarde, aunque fué tiroteado, no sufrió bajas.

Se han colocado con toda solemnidad banderas en las posiciones conquistadas por las tropas españolas.

Incidentes de los marcos

Desde el fuerte de Sidi Guirach se ven muchos moros reunidos en el zoco, presentando un cuadro animadísimo.

Se dice que en las reuniones celebradas por los moros decidieron, para establecer pronto un decisivo combate, reclutar nuevos contingentes.

Hasta ahora nuestras tropas continúan tranquilas, pero se insiste que continúan dedicados á fortificar muy activamente Nador y Zaluza.

Preparativos

En breve serán instaladas en el fuerte de Camellos más piezas de artillería para cañonear el Gurugú.

Las baterías de Sidi Guirach se disponen a atacar los barrancos de las faldas del Gurugú, donde los moros tienen constantemente centinelas.

Separaciones.—Contrata

El moro «Gato» ha dicho que los moros de la Mezquita desalojarán los aduanas y se refugiarán al abrigo de la plaza, y así quis-

nes quedan en la Mezquita serán considerados como enemigos de España y podrá bombardearseles impunemente.

El general Marina ha contratado 100 camiones para el transporte de la impedimenta.

Consecuencia

De Melilla telegrafian que á causa de los estragos que ocasionan en los moros los disparos del crucero «Numancia», han decidido de engrosar la harka muchos importantes ndeles de moros de otras kabilas.

—Las bajas sufridas por los moros son inculcables, y entre ellas figuran prestigiosos kaid.

Por esta causa halláanse los de la harka muy desanimados.

En espera

Esperas que con la llegada de los escuadrones de caballería últimamente desembarcados y de Húeres de la Princesa, terminará el período preparatorio de las operaciones que ha de desarrollar el general Marina.

Continúan los trabajos para las construcciones de blockaus, que defenderán la vía férrea.

De Alhucemas

Los moros no dejan de tirotear á la plaza, y especialmente por la noche cuando los centinelas dan la voz de alerta! hacen disparos en la dirección en que oyen la voz, pero hasta ahora no nos han ocasionado ninguna baja.

Una noche de esta plaza, que es dominada por la posición que ocupan los moros, ha sido recubierta de sacos de arena atravesados en ellas para evitar que aquéllos puedan ver y hacer fuego contra los que pasan por la mencionada vía.

Durante el día son oñoneados con frecuencia las casas y poblados de los moros, y cuando éstos les abandonan, huyendo, la infantería, así como las baterías, rompen tarribre fuego sobre ellos, causando numerosas bajas.

En la guarnición, lo mismo que en el vecindario, reina gran entusiasmo.

Los kabilas que se proponen merchar para luchar en Melilla, han decidido de ir por temor á que los españoles verifiquen algún desembarco y aprovechar su ausencia para apoderarse de sus aduanas. Esto ha motivado el que muchos moros que se preparaban en Melilla regresen á esta región.

Sucesos de Tetuán

Comunican de Tánger que se han recibido cartas de Tetuán que refieren el siguiente suceso:

Los soldados del gobernador trataron de hacer prisioneros á varios moros amigos de España que frecuentemente iban á Melilla. Estos se corrieron hacia el consulado español, pidiendo protección al cónsul y quedándose allí al amparo de nuestro pabellón.

El gobernador envió á sus soldados á vigilar las puertas del Consulado, á lo cual el cónsul se opuso resueltamente.

Entre los refugiados están un hermano del Gran Visir y otro del Roghí.

El gobernador ha sometido el asunto á Tánger para que determine el carácter de la protección que el cónsul español ejerce por aquellos moros, colocados bajo el pabellón de España.

—El Maghzen concede gran importancia al arresto de personajes moros, proponiéndose intervenir en el asunto.

Detalles de los sucesos

De Tánger comunican nuevos detalles del incidente ocurrido en Tetuán con los guardias del consulado español.

Dicen que éstos no dispararon contra nadie, y que sólo hubo una disonancia entre los guardias y unos moros del gobernador, por defender aquéllos á los moros refugiados en el consulado.

El asunto ha quedado sometido al cuerpo diplomático de Tánger.

El Maghzen muestra muy disgustado por este incidente, y concede gran importancia al asunto.

Termina el desembarco

Esta noche ha terminado el desembarco de tropas, artillería y efectos últimamente llegados.

Para dar recompensas

El general Marina ha hecho páblicos en el orden de la plaza, para reconocimiento de los jefes del cuerpo, la orden de que sean enviados al cuartel general el relato y elogios de los que más se distinguen en las acciones parecidas contra el enemigo.

Transportando útiles

Ahora empréndese el paso por el muelle de la locomotora de las obras del puerto que comienza á transportar grandes barricas de agua traídas en los barcos de la Transatlántica.

Una novedad

Las últimas noticias de la madrugada acentúan tranquilidad completa en la plaza y campamentos.

CURIOSIDADES

Los periódicos del mundo

Se ha calculado que todos los periódicos que se publican en el mundo en el espacio de un año suman un total de doce mil millones de números ó ejemplares.

Para que nuestros lectores puedan hacerse cargo de lo que representa tan enorme cantidad, diremos que el papel de todos esos periódicos extendido, cubriría una superficie de ochenta mil kilómetros cuadrados y que en junto pesaría 731.250 toneladas.

Si esos doce mil millones en vez de ser de ejemplares de publicaciones fuesen de segundos de tiempo, tardarían en transcurrir más de 333 años. Si en vez de extender ampliásemos esos periódicos, no solamente elevaríe el monton la cima de las montañas más elevadas de la tierra, sino que las dejaría muy abajo, pues la cumbre de la pila estaría á 926 kilómetros del suelo.

Calculando como término medio que todos los habitantes del mundo que están en condiciones de hacerlo, dediquen cinco minutos diarios, y es calcular por lo bajo, á leer la prensa, gastamos entre todos y en total, el cabo de doce meses, una cantidad de tiempo equivalente á diez mil años.

La cuestión de Marruecos

Examinada así la cuestión de Marruecos y perfectamente separada de la del Riff de la del resto del Imperio; reconocida, más que la conveniencia, la necesidad para España de atender á la primera como un asunto nacional interior, libre de toda ingerencia extranjera y con una prudente pero resuelta energía; y atendiendo á la segunda con diligencia y tacto, pueda ensuciarse nuestra acción para el caso probable de que las próximas negociaciones que ha de establecer la embajada marroquí, que ha de venir á España en breve, no dé todos los resultados satisfactorios que son de esperar.

Se dice que el gobierno en previsión de probables nuevos fracasos diplomáticos, se propone reforzar las guarniciones de nuestras plazas de Ceuta, Melilla y Chafarinas, rectificando acertadamente nuestro equivocado empeño de tener allí mezzuinos contingentes de tropas que nos presenten á la vista de las kabilas fronterizas, como débiles y extendidos.

Allí debemos exigir que reinen el orden y la tranquilidad, y si el sultán no puede conseguirlo, nos corresponde á nosotros, con ó sin el voto de Algeciras, por la seguridad de nuestras plazas mismas, el imponerle. Y el para lograrlo se estima conveniente el ocupar puntos estratégicos, incluso Tetuán, deben ocuparse.

Las kabilas fronterizas de nuestras plazas no conocen la autoridad del sultán, mas que por el cobro de los tributos; y si el gobierno español, estableciendo un discreto sistema de aduanas, no las molestase con imposición de contribuciones directas, nadie se rebelaría contra el poder de España que, administrando rotundamente justicia, haciendo respetar escrupulosamente las creencias religiosas de aquel pueblo y creando hospitales con asistencia y alimentación apropiadas á la religión musulmana y abriendo escuelas laicas, podrá prolongar su permanencia y su dominio donde quiera sin la menor molestia ni peligro.

El problema del Riff, es pues, de justicia, energía y respeto á la manera de ser de aquellos habitantes; más afines á nuestra raza que las feroces kabilas del Sur y menos indómitos. Además, vigilando de un modo eficaz los puntos por donde se hace el contrabando de armas en aquella región, se tiene la completa seguridad de que toda resistencia de los riffeños les ha de ser muy difícil.

La ampliación de las compañías indígenas en nuestras plazas fuertes, es otro elemento de penetración y atracción. No hay más que aumentar el radio para conseguir un éxito.

No desistamos esto tampoco tomando por tranquilidad y por indiferencia efectivas, la calma absoluta que reina hoy en aquellos campos fronterizos; pues conviene tener en cuenta que en estos momentos aque los habitantes están consagrados por completo á las faenas de la recolección y que mientras no tengan entregadas sus cosechas, saben muy bien que no les conviene ningún trastorno que podría acarrearle sensibles é irreparables pérdidas.

Es, pues, necesario no tomar como un alutoma afortunado la paz que hoy reina allí, y estar preparados para no atribuir, en su día, cualquier algarada á hechos posteriores imprevistos.

Pero en todo eso, lo repetimos, el problema del Riff está hoy reducido á convenir á todos ellos, que tenemos fuerzas sobradas, no sólo para hacernos respetar, sino para imponer orden, y que estamos decididos á imponerlo, ocupando cuanto nos sea preciso, para asegurarlo.

Respecto del segundo problema, tan importante ó más que el del Riff, de la verdadera cuestión de Marruecos, es preciso subordinarlo á los acuerdos que existen ó se negocian entre España, Inglaterra y Francia, sin descuidar la conveniente inteligencia de Alemania. En semejante preparación confiamos que se ocupa ó se ha ocupado activamente nuestro gobierno. Sin una inteligencia con esos países, nuestra acción no puede, por desgracia, ser hoy eficaz.

Se habla mucho de si conviene ó no ir á remolque de Francia, en Marruecos, y á semejantes teorías, oponemos sencillamente la fría realidad. Sería más que conveniente, hasta hermoso, poder decir «esta es mi voluntad»; pero desafortunadamente esa voluntad no se puede manifestar más que con el apoyo de la suprema razón, y pensar en ésta en un sueño; desafortunadamente no es verdad: nosotros no podemos hoy pretender el imponernos á Europa. Podríamos (¡ohardes! ¡airafines!) el Consejo europeo; pero entonces Europa (y al decir Europa nos referimos á las naciones convenidas en los asuntos marroquíes) procedería tranquilamente sin nosotros, y ya hemos dicho lo que llegaríamos á ser si en Marruecos nos quedásemos reducidos á Ceuta y Melilla, posesiones que tampoco podríamos conservar por mucho tiempo.

La realidad es, que naciones poderosas quieren acometer el problema de Marruecos y apoyar vigorosamente su penetración pacífica; una vez planteado este problema, ó nos resignamos á convertirnos en un pájaro no muy lejano, en país de compensación, ó nos decidimos como nos hemos decidido acertadamente, á unirnos con ellas y asociarnos á su empresa.

Claro es que Inglaterra, Francia y Alemania, que disponen de mayor capital de exportación y de mayor actividad comercial que nosotros, aceptando las ricas empresas y las grandes obras públicas conseguirán mayor influencia que España y dominarán con la fuerza de sus capitales más que nosotros; pero lo que ninguna de esas naciones puede exportar, y España sí exportar, son los brazos, y los brazos son también un elemento de riqueza; y por lo tanto de influencia, de penetración y de dominación.

Muchos de los autores extranjeros que desdenosamente nos han negado hasta el derecho de intervenir en Marruecos, pretenden que con nuestra escasa población no podemos colonizar, como si la Argelia colonizada hoy por más de 200.000 españoles, no probase lo contrario, y como si en la misma América del Sur, donde las grandes empresas están en manos de los americanos del Norte, de los ingleses, de muchos franceses y de no pocos alemanes, no fuesen nuestras numerosas colonias la fuerza mayor que allí tenemos, base de la influencia española en aquellos antiguos perdidos dominios.

Es tal la fuerza de estos brazos nacionales, que recordamos perfectamente que El Imparcial del 3 de septiembre de 1908 publicó un extenso telegrama, fechado en París del día 2 á las siete de la tarde, en el que, entre otras cosas, al referir el precipitado viaje á Fez del doctor alemán Wassal, se dice que el nuevo sultán (Muley Hafid) estaba muy irritado contra Alemania, porque se había encontrado al entrar en aquella ciudad con que gran parte de sus habitantes invocaban la calidad de protegidos de Alemania, para no pagar los abrumadores impuestos que se les exigían. Es decir, que Alemania ha nacionalizado á media población de Fez.

España, además de encargarse y dirigir su emigración á Marruecos, podía utilizar allí una fuerza inmensa en brazos y en capitales, solo con nacionalizar las numerosas y hasta ricas colonias de hebreos, de origen y habla españolas, y adquiriría tal número de españoles en los principales puestos y ciudades del Imperio, que nadie podría disputarle su supremacía como población.

Es decir, que podría encontrar en muy poco tiempo ciudadanos numerosos, y muchos de ellos ricos y hacendados del país, con lo que establecería una amplísima base de colonización, que nadie podría arrabatarle; preparando así una eficaz y segura penetración política en el Maghreb, que no le costaría el menor esfuerzo y le serviría de argumentos agudos para sus negociaciones con los demás potentados.

La labor es grande y puede ser fecunda, sin que por esto se deba confundir jamás el problema de España en Marruecos con una cuestión de colonización, no de expansión ni menos de conquista (que la de Marruecos sería algo más difícil, costosa y sangrienta de lo que muchos creen) sino como un asunto de vida ó muerte para España,

cuya resolución no hay que decirlo que pueda ser bastante para escribirlo, por tratarse realmente de un verdadero supremo caso de Salus populi.

Nuestra fe de vida está en Marruecos. O somos ó dejamos de ser.

Un diplomático.

Los Santuarios

por el Dr. Sarthou Carreres, con un prólogo del P. Calasanz Rabaza

El libro es un confite y hay que felicitar al autor y al impresor, pues ambas rivalizan en buen gusto para la presentación de la obra. Mark Tavalá en sus buenos tiempos dibujaba monas para sus retratos de viejo y tenía gracia especial para fingir la incorrección infantil de un lápiz inexperto; pero el Dr. Sarthou hace otra cosa más útil: inserta casi en cada página un fotográfico de su amplia colección artística.

Y así es llevado el lector suavemente á enterarse bien de todo lo más notable que contiene la provincia de Castellón: praderas y sierras, abismos y cascadas, llanuras fértiles y montes cubiertos, fuentes de grata frescura y bosques sagrados; las poblaciones con sus monumentos; las aljibes con sus costumbres y fiestas, los santuarios con sus recuerdos históricos y las joyas de arte que atesora.

Es un viaje ideal con un manantial documental; es un paseo delicioso que tiene por escenarios los santuarios de la comarca; es la curiosidad que desde la exalta cumbre de Peñagolosa se derrama sobre el país que la mira la abarca y procura á indagar qué cosas dignas de admiración se esconden en las al parecer impenetrables arrugas del paisaje, lo que son y lo que han sido, qué cosas de vida y de arte han sido, qué cosas ofrecen á las expansiones del espíritu y á las meditaciones del hombre culto; qué momentos de ventura y qué momentos de amargura otorgan al lego que huésped de las aljibes que moran en las cañadas y en las hondonas.

Y, sin dars cuenta, visita el lector el monasterio medieval de San Juan de Peñagolosa, los ruinas de las torres de Lucena, Figueras y Alcora, famosa por su león y por su conde de Aranda. De allí por polvorientos carreteros á la capital, á la Virgen de Lidón, á la Magdalena, el desierto de las Palmas, el pico de Barbo con su gigantesca cruz de hierro que tiende los brazos al sol naciente. Y sigue el viaje por el litoral y nos paramos en Palsola, por donde vega la dura sombra del antipapa Luna, ciudad del misterio que se obtiene en no sumergir su aljibe vetustas en el seno de las ondas que la coronan y la van alejando de nuestra España.

Pero no quiero terminar el itinerario para no amoldar las sorpresas. A mí me ha servido el libro de baño revelador, porque ha conseguido avivar impresiones que me transportan á días que pasaron, á noches serenas, á escenas de juventud y brío á la primavera de mi vida ajetiva. «Es sabido por la tarde—dice el autor—y los monjes cantan á coro la hermosa Salve, de «magistosa música». Sí, la salve del Desierto; la recuerdo bien. Al ascender por las interminables cuestas del monte, se va dejando en el ruvello albedo de las amargas mundanas el paso de mil ideas molestas ó dolorosas y en la paz del oropúlcido, en el puro ambiente del monte, en el silencio de la roca y la naturaleza, se eleva el espíritu á una dulce serenidad; se abre á los mensajes del más allá y en ese momento zumba el coro de voces graves y el órgano armonioso que con ellas se consolida y queda el ánimo suspenso, pendiente de la canturía conmovedora de aquellas dos filas de ascéticas figuras blancas, que se deslizan como las nubes ó como la visión de un ensueño, en la cual hay lucecitas y música vega y palabras que no se entienden... ¡Gratísimo recuerdo!

MANUEL LASSALA.

Ecos de la provincia

Ares del Maestre Fallecimiento

Ha fallecido en esta villa Joaquín Sales, esposo del ilustrado farmacéutico D. Melchor Ortí.

El entierro fué una imponente manifestación de duelo que pusieron de manifiesto las muchas simpatías con que en esta ciudad la familia del Sr. Ortí.

Villarreal

Varias noticias

Los RR. PP. Franciscanos de ésta han celebrado solemnísimas horas fúnebres en sufragio del alma del que fué su Provincial y prelo nuestro P. Ramón Ued, conocido aquí por el P. Batallá, que ha sido rezien-

La Estrella

Fábricas de mosaico hidráulicos y piedra artificial con inmensa variedad en dibujos y colores modernistas de Mora Hermanos

En estas fábricas encontrarán baldosas en relieve para aceras y demás departamentos. Especialidad en mostradores estilo Madrileño para estés y mesas de refresco...

Despacho y Fábricas: Tenerife, 5, 7 y 26. -CASTELLON

temente asesinado por los horcos salvajes de Barcelona. La asistencia á dichos funerales ha sido extraordinaria...

A granel AVISOS Y NOTICIAS

Según telegrama del ministerio de la Guerra, de fecha 31 de julio último, dirigido á los capitanes generales de las diversas regiones...

Los individuos cuyos cuerpos estén en campaña pueden presentar las reclamaciones de exoneración...

Como pudiera ocurrir, y ca de presumir haya ocurrido, que algunos reservistas de esta provincia llamados á filas...

El mercado celebrado esta mañana en la plaza del Rey D. Jaime, se ha visto concurridísimo...

En una crónica de Melilla que refiere el ataque del «blockau», donde murió el joven oficial Sr. Velarde...

Lista de los individuos que deben pasar á recoger su respectiva licencia absoluta en el negociado de insubordinados del Ayuntamiento...

La compañía de ferrocarriles del Norte ha comenzado los trabajos para la renovación del puente de hierro de dicha línea sobre el río Seo.

La prensa de Granada publica una relación de los heridos procedentes de Melilla y de la cual copiamos la parte que afecta á nuestra provincia...

LOS CÓLICOS, diarreas y enteritis agudas, que tanto abundan en esta época del año, lo mismo en las personas mayores que en los niños...

En el correo de anoche pasaron por la estación del Norte, con dirección á Barcelona, 13 soldados y un sargento del regimiento de infantería de Melillos...

En Alcalá de Chivert fueron detenidos por la guardia civil algunas cajas que venían facturadas como hierro forjado...

Contestando el ministro de Hacienda señor González Besada á los telegramas que el ilustre presidente de la Federación Agraria de Levante...

Muy señor mío y de mi consideración: Contesto con mucho gusto ese telegrama que, como presidente de la Federación Agraria de Levante...

Anoche en el Cine de Ribera, una orquesta de cierta edad, en completo estado de embriaguez, dió un pequeño escándalo.

Ha empezado el desfile de familias hacia las mesetas. Muchos de los que estaban en las alquerías de la huerta van trasladándose á sus posesiones del escano...

El mercado celebrado esta mañana en la plaza del Rey D. Jaime, se ha visto concurridísimo, haciéndose gran número de transacciones.

Según leemos en un telegrama valenciano, es probable que en breve llegue á Valencia, proveniente de Cartagena, el regimiento de infantería de España...

Por Real orden telegráfica del ministerio de la Guerra se ha dispuesto que en aquellos gornamientos donde no se halla adoptado el traje de verano...

En bien de las esposas y madres viudas de los reservistas llamados á filas recientemente, hemos de anunciarles que para solicitar la pensión que les corresponde...

BOLETIN RELIGIOSO Santos para mañana Santos Lorenzo, diácono y mártir; Anterle, virgen y mártir; Bass, Pauls y Agatónias, virgen y mártir...

Audiencia Suspensión.—Por enfermedad de uno de los abogados se ha suspendido hasta nuevo señalamiento, la vista de un juicio contencioso-administrativo...

Suscripción para las familias de los reservistas POR UNA SOLA VEZ Doña Conchita Casas, 5 pesetas.

Encuéstrase en las villas de Bousissim la hermosa señorita Luileta Armillas, la cual pasará una temporada en la villa del abogado D. Sebastián Urpi.

Ha regresado de los baños de Otenlento la respetable señora doña Piedad del Pozo.

GOBIERNO CIVIL Se ha ordenado el traslado á esta Cárcel Modelo, del preso en las cárceles de Nules José Díez Hernández.

El coronel subinspector del 5.º de la guardia civil D. Federico Arrata, ha participado al gobierno civil de esta provincia haberse posesionado del cargo.

INSTRUCCION PÚBLICA Para mañana á las siete de la tarde ha sido convocada la Junta provincial de Instrucción pública.

HA CIENDA El Sr. Delegado de Hacienda ha hecho por mañana el siguiente señalamiento de pago: A la caja de pdatos 430 pesetas.

VIDA MUNICIPAL Se ha participado á los interesados D. Vicente Biesco Soler y D. Vicente Val de Bruned, que el día 24 del actual y á las ocho de la mañana...

MILITARES El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha suspendido la transmisión de pensión solicitada por la viuda de esta ciudad María Verahil B rnat...

Denuncias La policía ha formulado las siguientes denuncias: Contra Vicente Montañés, dueño de la barbería de la calle de Alcaz, núm. 100...

En peligro Ayer trizó en la playa del Grau de esta ciudad estuvo á punto de perecer ahogado el niño Jaime Llopis Costa...

Mataderos clandestinos La policía ha denunciado á José Arquimban, José Agust y Francisco Badenas, por sacrificar reses en sus propios domicilios...

VINAROS Mordido por un perro En la partida «Sal de Rio» de este término municipal, fué mordido por un perro al pasear rabioso, un niño llamado Pascual Guadalupe...

Registro civil Durante los dos últimos días se hicieron en el juzgado municipal las siguientes inscripciones: Nacimientos Ninguno.

Defunciones José Paris Fabra, de un mes; San Roque, núm. 125. Matrimonios Miguel Marco con María Gual.

Ningun enfermo del ESTÓMAGO é INTESTINOS por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid...

GUERRA á los farsantes Es ya intolerable el incremento que va adquiriendo el curanderismo en todas sus formas y aspectos...

D. José Pujol cirujano especialista en la curación de las hernias con 20 años de práctica entre la casa de D. Luis Claustres, de Barcelona...

EN TORTOSA Visitará el 30 de cada mes de nueve á una en la Fonda Barcelonesa saliendo en el correo de la tarde.

¿ Sufre V. del Estómago? ¿ No tiene V. apetito? ¿ Digiere con dificultad? ¿ Tiene V. gastritis, gastralgia, disenteria, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia...

DISPEPSIA y dolores al vientre, á la espalda, vómitos, diarrea? ¿ Se altera V. con facilidad, está febril, se irrita por la menor causa, está triste, abatido, evita el trato social...

Registro civil Durante los dos últimos días se hicieron en el juzgado municipal las siguientes inscripciones: Nacimientos Ninguno.

Defunciones José Paris Fabra, de un mes; San Roque, núm. 125. Matrimonios Miguel Marco con María Gual.

Ningun enfermo del ESTÓMAGO é INTESTINOS por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid...

SAIZ de CARLOS (STOMALIX) han recobrado la salud con su uso, largos años perdida. Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos...

SAIZ de CARLOS (STOMALIX) han recobrado la salud con su uso, largos años perdida. Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos...

GUERRA á los farsantes Es ya intolerable el incremento que va adquiriendo el curanderismo en todas sus formas y aspectos...

D. José Pujol cirujano especialista en la curación de las hernias con 20 años de práctica entre la casa de D. Luis Claustres, de Barcelona...

EN TORTOSA Visitará el 30 de cada mes de nueve á una en la Fonda Barcelonesa saliendo en el correo de la tarde.

¿ Sufre V. del Estómago? ¿ No tiene V. apetito? ¿ Digiere con dificultad? ¿ Tiene V. gastritis, gastralgia, disenteria, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia...

DISPEPSIA y dolores al vientre, á la espalda, vómitos, diarrea? ¿ Se altera V. con facilidad, está febril, se irrita por la menor causa, está triste, abatido, evita el trato social...

Registro civil Durante los dos últimos días se hicieron en el juzgado municipal las siguientes inscripciones: Nacimientos Ninguno.

Defunciones José Paris Fabra, de un mes; San Roque, núm. 125. Matrimonios Miguel Marco con María Gual.

Ningun enfermo del ESTÓMAGO é INTESTINOS por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid...

SAIZ de CARLOS (STOMALIX) han recobrado la salud con su uso, largos años perdida. Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos...

SAIZ de CARLOS (STOMALIX) han recobrado la salud con su uso, largos años perdida. Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos...

Vertical text on the right edge of the page, including 'Reu', 'Head', 'Honor', 'Poderoso', 'Pálidos', 'Venta en', 'Las', 'actu', 'siste', 'med', 'E', 'ES', 'Una b', 'tud y eq', 'casos á r', 'telecual', 'digestivo', 'digestion', 'tres ó cua', 'terminar', 'SAIZ', 'se ab', 'lo mismo', 'testimo', 'nal, pues', 'PROCURAR E', 'por medio', 'tan la sec', 'motilidad', 'fortificant', 'De venta', 'del mundo', 'Se ven', 'IN'

Establecimiento en Castellón



Máquinas SINGER Y WHEELER & WILSON para coser

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura...

ESTABLECIMIENTOS EN TODAS LAS PRINCIPALES POBLACIONES DE ESPAÑA



Establecimiento en la provincia de Castellón

Burriana

Plaza Cervantes, 2

Clínica Electro-iónica

Profesor FRANCISCO LOPEZ

Penetración eléctrica de los medicamentos en los órganos enfermos

Reumatismo---Gota---Neuralgias

Neurastenia, Afecciones de la Matriz, Curación de las estrecheces de la uretra sin operación...

Horas de consulta de 10 a 12 TRAIGUERA Hospedajes particulares económicos

Academia preparatoria de Correos

Dirigida por D. Manuel Herreros

Oficial del Cuerpo y de la cual forman parte profesores competentes

Preparación completa para cubrir 1.600 plazas de oficiales 5.ª solicitadas en la próxima convocatoria de 20 de octubre.

Honorarios, 20 pesetas al mes.

Calle de C. Vives, 39, 2.º

Advertisement for Serfatine (Marca registrada) with detailed text about its benefits for various ailments.

Advertisement for Brandreth's Píldoras and Allcock's Porosos Emplastos, including descriptions and contact information.

Advertisement for ESTÓMAGO and SAIZ DE CARLOS (Stomalix), detailing its use for digestive issues.

Advertisement for MALES DE ESTÓMAGO and El Elixir Estomacal, describing symptoms and the remedy.

Noticias telegráficas

(Servicio de la mañana) MADRID

Habla el Sr. Laclerva

El ministro de la Gobernación ha dicho que los telegramas que había recibido de Melilla acusaban tranquilidad en dicha plaza.

Príncipes a Melilla

Ayer se despidieron de la esposa del príncipe Juan, Felipe y Raniero de Borbón...

Entierro

Ayer se verificó el entierro de la esposa del general López Domínguez.

La embajada marroquí

Coméntase mucho en los círculos madrileños la marcha de las negociaciones de la embajada marroquí.

Noticias

Madrid, 9

Confidencia de las 510 t.

Según nuestros confidentes los prisioneros moros recorren los zocos...

Senecencia cumplida

Cáceres.—Esta mañana a la hora anunciada han sido ejecutados los reos Domingo Navarro y Jesús Cantero...

A Valencia

Diosa de Burgos que gran número de artistas de dicha población...

Más de Melilla

Comunican de Melilla varias noticias dando cuenta de los preparativos...

Inundación

Valladolid.—Se ha descomulgado una horrosa tormenta que ha inundado las calles de la ciudad...

Monárquicos y republicanos

En Fregate (Portugal) hubo ayer una colisión entre monárquicos y republicanos.

Un voluntario

Zaragoza.—Baltasar Varala se ha ofrecido a S. M. el Rey para ir voluntario a Melilla...

Soi y Ortega

El Sr. Soi y Ortega ha marchado a Barritz.

Cruces laureadas

Per las heroicas que han realizado en la campaña de Melilla...

Más de Melilla

Melilla.—El capitán Fernández Martín, que suplantase prisionero de los moros...

Reos en capilla

Han sido puestos en capilla los reos Domingo Navarro y Jesús Cantero.

Sobre una boda

Desmiéntese que el emperador Guillermo aprobara el casamiento de D. Jaime de Borbón con la princesa católica de la casa de Hohenzollern.

Por teléfono

Confidencia de las 410 t. Madrid, 9.

Noticias de la guerra

Melilla.—El confidente el «Gato» se ha presento hoy en el campamento del fuerte de Camelias...

Opinión de unos pasajeros

Cádiz.—Los pasajeros llegados en el «Delfín», procedentes de Tánger...

Noticias

Madrid, 9

Confidencia de las 510 t.

Según nuestros confidentes los prisioneros moros recorren los zocos...

Senecencia cumplida

Cáceres.—Esta mañana a la hora anunciada han sido ejecutados los reos Domingo Navarro y Jesús Cantero...

A Valencia

Diosa de Burgos que gran número de artistas de dicha población...

Más de Melilla

Comunican de Melilla varias noticias dando cuenta de los preparativos...

Inundación

Valladolid.—Se ha descomulgado una horrosa tormenta que ha inundado las calles de la ciudad...

Monárquicos y republicanos

En Fregate (Portugal) hubo ayer una colisión entre monárquicos y republicanos.

Un voluntario

Zaragoza.—Baltasar Varala se ha ofrecido a S. M. el Rey para ir voluntario a Melilla...

Soi y Ortega

El Sr. Soi y Ortega ha marchado a Barritz.

Cruces laureadas

Per las heroicas que han realizado en la campaña de Melilla...

Más de Melilla

Melilla.—El capitán Fernández Martín, que suplantase prisionero de los moros...

Reos en capilla

Han sido puestos en capilla los reos Domingo Navarro y Jesús Cantero.

Sobre una boda

Desmiéntese que el emperador Guillermo aprobara el casamiento de D. Jaime de Borbón con la princesa católica de la casa de Hohenzollern.

Por teléfono

Confidencia de las 410 t. Madrid, 9.

Noticias de la guerra

Melilla.—El confidente el «Gato» se ha presento hoy en el campamento del fuerte de Camelias...

Opinión de unos pasajeros

Cádiz.—Los pasajeros llegados en el «Delfín», procedentes de Tánger...

De Barcelona

Protestas Entre las muchas protestas de los últimos sucesos...

Últimas noticias

Nuestro correspondiente en Bruselona nos telegrafía a las 12.31 las siguientes noticias:

De la casa Augusto Cortes y compañía

Table listing prices for various goods from Augusto Cortes y compañía, including interior, colonial, and exterior items.

Imprenta de LA PROVINCIA

